

Hasta anoche, 120 efectivos colaboraban en Pudahuel, Lampa, Maipú y Quilicura, en la Región Metropolitana: Miles de clientes siguen sin luz y Colina se suma a las comunas que reciben apoyo militar

Hoy se agregarán 60 soldados más al trabajo de remoción de escombros y árboles de las calles. Con todo, alcaldes piden mayor apoyo, sobre todo en las zonas rurales.

MARIANNE MATHIEU

Tras siete días de uno de los cortes de luz más masivos que se han registrado en la última década, todavía hay miles de clientes sin electricidad. En ese sentido, el ultimátum que entregó el Gobierno a Enel, que concentra la gran mayoría de ellos, fue que ayer restableciera el suministro a 20 mil viviendas, luego de reiteradas promesas de normalización que no se han cumplido (ver nota en cuerpo B).

La indignación es tal que ha generado una serie de consecuencias, como que el Ejecutivo iniciara la caducidad de la concesión de la compañía, pero además desplegó a cerca de 120 militares para retirar árboles y recoger escombros en cuatro comunas de la Región Metropolitana (RM): Lampa, Maipú, Pudahuel y Quilicura.

La medida busca apoyar a los municipios, y según detalló la ministra de Defensa, Maya Fernández, será en "cuatro sesiones en que van a estar apoyando en los trabajos que se requieran. Obviamente, los primeros días había que tener una evaluación, las prioridades son los vecinos que no tienen luz, que lo están pasando mal. Y dicho esto, ahora se ha hecho una solicitud formal para que el Ejército (apoye). Esta solicitud llegó, y ya estamos acá para apoyar en todo lo que es la remoción de escombros de árboles".

Pero el impacto también se da en otros sectores, por lo que, por ejemplo, la alcaldesa de Colina, Isabel Valenzuela (UDI), desde temprano solicitó al delegado presidencial Gonzalo Durán que a su comuna también lleguen efectivos. "Necesitamos el apoyo, con las cuadrillas municipales no estamos dando abasto pa-

“La situación es catastrófica. Una semana sin luz para 60 mil clientes es el peor desempeño de las empresas eléctricas en general y de Enel en particular”.

CLAUDIO ORRÉGO
 GOBERNADOR DE LA RM

“Necesitamos el apoyo, con las cuadrillas municipales no estamos dando abasto para llegar a todas las zonas. Colina es una comuna de 974 km², y hay varios sectores que están sin luz”.

ISABEL VALENZUELA
 ALCALDESA DE COLINA

ra llegar a todas las zonas. Colina es una comuna de 974 kilómetros cuadrados, y hay varios sectores (6 mil viviendas al cierre de la edición) que están sin luz".

El tema se abordó en las reuniones de Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Co-grid), donde se le dio el visto bueno a la petición, por lo que desde hoy se desplegarán también en dicha comuna.

Según confirma a "El Mercurio" el delegado Durán, "por ahora, junto con mantener la presencia militar en las cuatro comunas y solo para efectos de hacer retiro de escombros, árboles



En Maipú, uno de los sectores afectados es el Camino a Melipilla, donde había zonas en que aún no comenzaban los trabajos de limpieza para restituir el suministro eléctrico.



LABORES. Las principales faenas que están desempeñando los militares desplegados en la Región Metropolitana corresponden a la remoción de árboles y escombros de las calles y veredas.

les y elementos que pudieran dificultar el trabajo a Enel para la recuperación de redes; adicionalmente, se amplió a la comuna de Colina, solicitado por la alcaldesa, pero donde identificamos objetivamente que mantiene un número importante de clientes sin suministro eléctrico y una cantidad importante de árboles en el suelo. Y en

la medida en que dispongamos para mañana (hoy) de un mayor número de efectivos, vamos a reforzar especialmente la comuna de Lampa".

De hecho, hoy habrá 180 militares en terreno, pues se agregarán dos nuevas secciones de 30 efectivos cada una.

Con todo, varios alcaldes han abogado por una mayor canti-

dad de militares desplegados, por el tamaño de las zonas afectadas, que en gran parte son rurales, apoyo que desde el Ejecutivo no descartan. El gobernador de la RM, Claudio Orrego, dice que "tiene que haber militares en todas aquellas comunas en que todavía haya trabajo material y físico por hacer. La remoción de árboles, el despeje de ca-

lles, que no tengan un componente técnico de especialización por parte de las compañías eléctricas debiera ser reforzado por personal del Ejército cuando los municipios no den abasto".

Los sectores más afectados por el extenso apagón

Hasta ahora, según Durán, se ha "implementado el retiro de más de 1.400 árboles de gran envergadura, especialmente en las líneas que corresponden a infraestructura, por ejemplo, de vialidad u otras. Y adicionalmente, con foco en donde están las redes de baja tensión, hemos constituido una fuerza de tarea; la delegación, la Asociación Chilena de Municipalidades y Senapred, para retirar árboles en redes de baja tensión, y ya hemos retirado más de 400 árboles".

Sin embargo, a las 19:30 de ayer seguía habiendo 53 mil viviendas sin luz, según la Superintendencia de Electricidad y Combustibles. Las comunas más golpeadas son las cuatro donde se desplegaron los militares, pero además en Colina, Renca, Las Condes, se registran miles de afectados, así como en la Región de La Araucanía, la segunda con más cortes. Adicionalmente, se mantienen 84 semáforos apagados solo en la capital.

En el caso de Colina, Valenzuela comenta que tras reunirse con representantes de Enel, le confirmaron que entre hoy y mañana les restituirían el servicio, pero que "la información ha sido errónea todo este tiempo, así que vamos a buscar distintas soluciones con empresas que están certificadas para que hoy día (ayer), y después de la autorización de Enel, podamos activar algunos generadores y alimentadores para entregar energía a los vecinos".

Orrego dice que "la situación es catastrófica. Creo que una semana sin luz para 60 mil clientes es el peor desempeño de las empresas eléctricas en general y Enel en particular en lo que va de nuestra historia".